



Regierungsratsbeschluss vom 15. Oktober 2024

Schriftliche Anfrage Zaira Esposito betreffend Zugverbindungen über die Grenzen hinweg

P245318

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Der Ausbau der trinationalen S-Bahn Basel ist seit Jahren Gegenstand von Planungen und entspricht einem breit abgestützten politischen Anliegen der Region. Die Arbeiten laufen unter Federführung von trieno. Trieno ist der Zusammenschluss der Bestellbehörden der Kantone der Nordwestschweiz, der Région Grand Est und des Bundeslandes Baden-Württemberg und koordiniert die Angebotsplanungen für die trinationale S-Bahn grenzüberschreitend.

Im Dezember 2030 sollen zwei neue S-Bahnverbindungen zwischen dem Elsass und der Nordwestschweiz in Betrieb gehen, und zwar noch vor Inbetriebnahme der Bahnanbindung EuroAirport. Zu diesem Zweck gründete die SBB gemeinsam mit SNCF Voyageurs die Entwicklungsgesellschaft «Euro-Basilea AG». Gerade auf dieser Relation ist der Anteil der Schiene am gesamten Personenverkehrsaufkommen heute sehr tief und somit das Wachstums- und Verlagerungspotenzial von der Strasse auf die Schiene hoch.

